





Madrid 14 a la 1

parece resuelta amistosamente la cuestión pendiente entre los señores Bosch y Fustegueras y el ex-concejal Sr. Morales.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Ciudad Condal llegó a Veracruz el 10 procedente de Habana... El Ciudad de Santander salió de la Habana el 10 para Puerto Rico...

Sociedad La Veloce

El Duca di Galliera llegó el 8 a Génova procedente de Buenos Aires... El Citta di Génova salió de Río Janeiro para Génova y escalas.

Un telegrama de Christinestadt da cuenta de que la corbeta Villa de Sitjes varó en la barra al hacerse a la mar, saliendo a flote y fundeando en el canal...

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 8 de Octubre. Marina.—Reales decretos de personal... Fomento.—Reales decretos aprobatorios de presupuestos para construcción de carreteras.

Sociedades y Corporaciones

Vincola Mallorquina en liquidación

No habiendo tenido lugar por falta de número la Junta general ordinaria de accionistas... Real orden declarando de uso legal unas romanas invención de don Fernando Mala-Conche...

Industrial Algodonera Mallorquina

El artículo 38 de sus estatutos dice así: «En Junta General ordinaria de accionistas, convocada con expresión del objeto, que se celebrará a fines del año décimo nono de la constitución de la Sociedad...»

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Con arreglo al artículo 66 del Reglamento, el día 17 del corriente y siguientes necesarios de 4 a 8 de la tarde, esta Asociación celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos...

Hasta el citado día 17 a las 12 de la mañana podrán los interesados retirar ó renovar sus respectivos préstamos... Lo que se hace público por medio de este periódico para conocimiento de los mutuarios...

Palma 4 Octubre de 1892.—El Vocal de turno, José Esteve y Boscana.

Estadística

Inscripciones perifericas en los Juzgados.

Nacimientos. Día 12.—Ninguno. No se registraron matrimonios.

Funciones. Día 14. Catalina Losada Fiol, de 20 meses, calle de San Elias, de difteria.

Hospital Civil. Día 14. Movimiento de enfermos.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto. DE AYER A LA PUESTA DEL SOL. Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto y diáfana: hay un cejo de nimbos al E. y otro al N.

Horizonte.—Abierto y claro el tercero y cuarto cuadrantes, cerrado el primero y brumoso el segundo. Idem del viento.—N. O. suave. Idem del mar.—Llanu y rizada. Buques a la vista.—Ninguno. Vigia de Portopi.—Sin señal.

Matadero. Reses sacrificadas para el abasto público. Día 14. Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Terneras, 1.—Carneros 33.—Ovejas, 10.—Borregos, 15.—Cabras, 0.—Cabriles, 1.—Corderos, 6.—Cerdos, 29.—Cerdas, 14.—Lechonas, 0.—Desechadas, 3 cerdas.

Lecturas amenas

San Ignacio de Loyola y la Compañía de Jesús

El fundador de la Compañía de Jesús quiso dar a la organización de ésta un carácter completamente distinto del de las demás órdenes religiosas.

Como prueba de ello, véanse las siguientes reglas que San Ignacio de Loyola estableció respecto a dicha institución: San Ignacio no quería en la Compañía a ninguna persona que no estuviera en disposición de prestar algún servicio.

Exigia además una renuncia absoluta a la voluntad propia y una perfecta indiferencia respecto a todo lo que se le pudiera mandar por los superiores.

Un religioso de la Compañía—decía frecuentemente—debe ser semejante a un cuerpo muerto, a un bastón en las manos de un anciano.

Por esto San Ignacio no quería entre los jesuitas sino a religiosos que se entregasen en las manos de los superiores como una primera materia, abandonando sus ideas y deseos propios a las exigencias de aquellos.

Por lo demás no quería que se impusiese a ninguno una carga que no pudiera cómodamente soportar. Por eso cuando se dirigía a un religioso para cualquier encargo difícil, solicitaba que se le contestase a estas tres cuestiones: Primeramente: si la obediencia le imponía tal cosa, ¿estaba dispuesto a cumplirla? Segunda: ¿le agradaba la acción que tenía que ejecutar? Tercera: suponiendo que se le dejase en completa libertad de hacerla ó no hacerla, ¿qué partido escogería?

También tenía siempre San Ignacio la siguiente precaución: Toda orden que el preveía había de causar alguna molestia a los inferiores, encargaba de comunicársela a los superiores inmediatos de aquel, tales como al rector y el ministro. Y al contrario, todo lo que podía agradar al religioso se lo ordenaba el mismo, de manera que se supiese bien que el mandato partía de su voluntad superior.

Sable fin de siglo. Recomendamos a los militares el invento de un oficial vienés, herr Friedrich Bidter. Trátase de un nuevo sable que tiene mucho menos peso que los que actualmente emplean los oficiales de Caballería. Dicho sable es de aluminio y pesa solo 400 gramos, lo cual evita el cansancio que producen los que se usan, al cabo de cierto tiempo de tenerlos en la mano.

Claro es que el invento solo sirve para revistas, paradas, etc., no para la guerra, porque no corta ni pincha; pero es indudable que con él se sale del paso en tiempo de paz, sin necesidad de molestias que pueden fácilmente evitarse.

Consiégase que los jefes, seducidos por la comodidad, adopten el nuevo sable, y entonces los oficiales pasarán más a gusto el rato en las formaciones que lo pasan en la actualidad.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas. Concluirán en Santa Eulalia, exposición a las seis, a las diez horas y misa mayor con sermón que dirá D. Luis Palmer presbítero. Por la tarde, los actos de coro, al anochechar, después del rosario concluirá el septenario con sermón por el mismo orador y reserva de S. D. M.

En San Jaime, también empezarán las cuarenta horas dedicadas a San Lucas evangelista: exposición a las seis y estación, a las nueve y media horas y misa cantada en la que celebrará por primera vez D. Pedro Martí y sermón por el padre

Luis Boadera S. I. Por la tarde, los actos de coro, a las siete rosario y reserva.

Otras funciones

En Montesión, solemne fiesta que los Aragoneses y devotos de la Virgen le dedican bajo el título del Pilar: a las siete y media misa y comunión para los Seglares Católicos: a las diez se cantará la partitura de Paccini que dirigirá D. José Capó, siendo el orador sagrado D. Vicenta García y Cornis.

En el oratorio de la Pureza fiesta de su titular, a las ocho misa y comunión general con plática; a las diez misa mayor con sermón que dirá D. Antonio Massanet. Por la tarde, se hará el ejercicio del Besamanos de la Virgen con plática.

En San Francisco, a las siete comunión general para los terciarios. Por la tarde Corona cantada y plática.

En el Socorro, por la tarde, el Amparo de María.

En la Merced, por la tarde, se hará el ejercicio de la Esclavitud Mariana.

En Santa Fe, a las cuatro se hará el día de retiro.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Carmen, en Santa Teresa.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS, listing various financial instruments and their values.



El niño José Dezcallar y Gual

falleció en Lloseta el día 10 de los corrientes. Sus desconsolados padres D. Guillermo y D.ª Pilar, ponen en conocimiento de sus amigos y conocidos esta dolorosa noticia.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar table for October 15 and 16, showing moon phases, sunrise/sunset times, and notable events like the arrival of King Carlos III and the birth of a poet.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Meteorological data for October 8-9, including barometer, thermometer, wind, and humidity readings.

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

con presentárselo tan mala como era en realidad, no la juzgó, empero, desesperada.

Es preciso decir en su honor, a fé de imparciales, que no habló en aquellos momentos la voz del egoísmo. El pensamiento de Inés, y de la situación que él la había creado le ocupaban por completo.

En medio de su turbación eran, a no dudarlo, sus pensamientos extraviados; pero había algo de noble en el fondo, si quiera fuese mezclado de lo mucho malo a que daba origen la situación. Se reprochaba haber perdido para siempre a Inés, pero se decía que si en Lisboa y en Portugal se hacía para ella imposible la vida, el mundo es grande, él joven y rico, y si ella quería vivir tranquila y feliz, él sabría hacerla aquella existencia dulce lejos de Portugal, haciéndola olvidar a fuerza de amor y de atenciones el crimen cometido en una noche de orgía. Inés no tenía hijos; por lo tanto, ¿qué la detendría para seguirle?

Todo esto pensaba, en medio de sus torturas aquella imaginación calenturienta, y recordaba que más de una vez, en aquellas pasadas horas felices de mútua confianza y abandono, habíase lamentado Inés del destino que no los había unido con lazos indisolubles antes de que ella hubiera li-

INÉS 39

gado su existencia a la de aquel anciano a quien, respetaba sin poder amar.

¡Ah! Si en uno de aquellos momentos, la hubiera propuesto hacerla suya por completo saltando por todas las conveniencias, quizás ella lo hubiera aceptado.

Pues bien, siguiendo en giro de sus pensamientos, lo que el Marqués de Moranges no había ofrecido, como una prueba de amor a la generala Iglesias rodeada del respeto y de la consideración de todos, iba Fernando a proponerle como reparación a la mujer a quien había perdido. Obrando así creía él cumplir con su deber y colmar de felicidad a Inés.

Tal era el giro de su discurso, que ni por un momento le asaltó la idea de la posibilidad de una negativa.

Por otra parte el general, estaba en aquel tiempo ausente a más de cincuenta leguas de Lisboa, y por mucho que amigos oficiales se apresurasen a hacerle saber su desgracia, los fugitivos tendrían tiempo sobrado de ganar la frontera.

Tal circunstancia, fué juzgada por el Marqués como muy favorable, y auguraba a sus designios un éxito completo.

Tanto era así, que no bien hubo llegado la luz del nuevo día, antes de nada hizo cuantos preparativos juzgó convenientes para el viaje que meditaba, alistó sus me-

